

## ABSTRAK

**Muhammad Rahimin.** 180103030006. *Kasab Menurut Dosen Fakultas Ushuluddin Dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin (Perspektif Ilmu Kalam)*, Pembimbing: (1) H. Ibnu Arabi, M. Fil. I, (2) Dra. Fatrawati Kumari M.Hum, ProdiAqidah dan Filsafat Islam, Fakultas Ushuluddin dan Humaniora. 2023.

**Kata Kunci:** *Kasab*, Ilmu Kalam

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh banyaknya kajian tentang perdebatan para *mutakallimin* sejak masa klasik sampai saat ini tentang sejauh mana kemampuan manusia dengan akalunya dapat mengubah nasib. Itulah yang disebut dengan *kasab*, yaitu suatu usaha seorang manusia sebagai hamba Allah yang memiliki akal dan dianugerahi wahyu dari Allah. Imbas dari perdebatan klasik tersebut masih bisa dirasakan sampai sekarang dalam bentuk aliran-aliran yang beragam di kalangan umat Islam sampai terjadi gesekan antara satu dengan yang lain. Dosen Fakultas Ushuluddin dan Humaniora sebagai akademisi ilmu keushuluddinan yang di dalamnya banyak berisi kajian seputar ilmu Kalam, maka pandangan mereka tentang persoalan *kasab* penting untuk dikaji secara mendalam. Adapun tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana pandangan dosen Fakultas Ushuliddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin dan bagaimana perspektif ilmu Kalam terhadap pandangan dosen Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dan jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data dilakukan melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Objek penelitian ini adalah *Kasab Menurut Dosen Fakultas Ushuluddin Dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin (Perspektif Ilmu Kalam)* sedangkan subjek penelitian dosen Fakultas Ushuluddin Dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin. Data primer penelitian ini adalah hasil wawancara dengan dosen Fakultas Ushuluddin Dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin, sedangkan data sekunder adalah referensi buku, artikel ilmiah dan segala hal yang berkaitan dengan penelitian ini. Kemudian data yang didapatkan dalam penelitian ini dianalisis menggunakan persepektif ilmu Kalam.

Penelitian ini menemukan beberapa hal. Pertama, pandangan dosen Fakultas Ushuluddin dan Humaniora tentang kalam yaitu ilmu yang banyak memperdebatkan masalah-masalah tentang bersifat ketuhanan (ilmu ketuhanan) Adapun pandangan dosen tentang *kasab* yaitu kemampuan manusia dalam melakukan usaha bisa dalam bentuk ikhtiar atau perbuatan dan tindakan. Kedua, pada umumnya pandangan dosen penganut aliran Asy`ariah, tetapi ada pula mengarah ke aliran-aliran kalam lain, yaitu aliran Qadariyah, Jabariyah, Mu`tazilah, Maturidiyah dan Salafiyah